

# 川島町消防団だより

第五号

## ～新入団員紹介～

### 団長から新入団員へ一言

消防団は、「自分たちのまちは自分たちで守る」という理念もと、地域の安全安心を守るために活動しています。東日本大震災以降、町民の皆さまの消防団に対する期待はますます大きくなっていることから、一日も早く消防団活動に慣れていただき、地域住民の期待に応えられる消防団員になるよう期待しています。

川島町消防団長 宮前 守



### 第一分団 村田 篤

私は、火災や災害が起きた際に最前線で活躍する消防団に憧れ入団しました。まだ半人前ですが、大好きな川島町の安全を守れるよう日々精進していきます。



### 第一分団 吉田 雅一

分団長の熱意に押され入団に至りました。地元愛の元、川島の安全を守る手助けに努めたいと思います。

### 第三分団 関 美皓

小さい頃から川島に住んでおり、消防団がある事を知っていました。今回、お誘いを受け、入団する事になりました。皆さんと協力をして、活動を出来るように頑張りたいです。

### 第四分団 深澤 拓也

きっかけは、地元の運動会に出ていて声を掛けさせていただきました。抱負としましては、第四分団の今までの伝統を守りつつ、様々な事に挑戦して人としても成長していきたいです。



### 第五分団 吉橋 広輔

今年度より川島町消防団第五分団に入団した吉橋広輔です。消防団員として、自分達の地域は自分達で守る意識を持って、活動に取り組みたいと思います。



### 第六分団 新井 諭

地域の前任者との入れ替わりで入団しました。入団してみて、大切な役割を任されていることを改めて認識しました。有事の際に、しっかりと働けるように訓練に務めたいと思います。

### 第六分団 降田 雅大

職場の先輩や、前分団長に直接声を掛けていただき、入団を決意しました。生まれ育った地域の安全を守り、町民の方々が安心して生活ができるよう、微力ながら力を尽くしたいと考えています。

### 団本部 石井 由真

私の父が消防団に入っており、父から色々な話を聞き、女性消防団に入ってみたいなと思いました。出来る限り行事には参加をし、地域の皆さまのお役に立てればいいなと思います。



要救助者の救出(救助訓練)  
左下: レスキュー・セット取り扱い訓練  
右下: AED訓練



川島町消防団では、チャーンソー、ジャッキ等を使用して倒壊家屋からの負傷者救出訓練を行いました。今後も訓練を重ね、災害対応力の強化に努めています。

展示・体験コーナーでは、埼玉県航空隊等のコーナーが設置され防災意識の高揚が図られました。

また、今回の訓練には、かわべえメル・エリアメールにて情報発信を行いました。

午前7時にサイレンが鳴りシェイクアウト訓練（机の下に隠れる等、自らの身の安全を図るための訓練）や安否確認・住民避難・災害情報訓練が実施されました。

## 川島町総合防災訓練

平成27年9月6日、第30回川島町防災訓練が八ツ保小学校校庭において実施されました。

# 消防団情報

## 消防特別点検



平成27年11月1日、川島町上猪にある埼玉県中央防災基地で平成27年度川越地区消防組合消防特別点検を実施しました。この点検は、消防活動の万全を期する事を目的とし、年に1回、川越地区消防組合管理者（川越市長）の点検を受けるものです。当日は、人員・服装規律の点検（消防団員に関する通常点検）、機械器具（消防ポンプ車等）点検、消防ポンプ車操法、一斉放水、分列行進を行いました。



上・左下：消防器の悪徳訪問販売の寸劇  
右下：寝タバコの危険性等の寸劇



今年度、女性消防団員は火災予防の啓発活動の一環として、高齢者を対象とした新たな活動「寸劇」に取り組み始めました。平成27年11月18日、初披露となつた「いきいきサロン」下席会館（川島町上伊草地内）では、地域の高齢者に向け、より分かりやすく、ユーモアを交えた内容で、ストーリー火災、寝タバコの危険性、コンロからの出火、また、消火器の悪徳訪問販売の予防などを学びながら楽しみ、防火に対する意識の高揚につながるよう呼びかけました。

幼児向け紙芝居に続き、高齢者向けの寸劇と活動の幅が広がり、内容も充実したものとなっています。今後も、地域の方の安全安心につながる啓発活動、防災・防火の一助となるよう、さらに活動の場を広げていきたいと思います。

## 防火劇 - 新たな取り組み -

今年度、女性消防団員は火災予防の啓発活動の一環として、高齢者を対象とした新たな活動「寸劇」に取り組み始めました。平成27年11月18日、初披露となつた「いきいきサロン」下席会館（川島町上伊草地内）では、地域の高齢者に向け、より分かりやすく、ユーモアを交えた内容で、ストーリー火災、寝タバコの危険性、コンロからの出火、また、消火器の悪徳訪問販売の予防などを学びながら楽しみ、防火に対する意識の高揚につながるよう呼びかけました。

消防団員を募集しています！  
災害のない、安心して暮らせるまちづくりに、あなたの力を發揮してみませんか。



第一分団長  
中村 敏明

夏期に第一分団でボウリング大会を行い、団体戦のメンバーを選出し、今回の大変に臨みました。団員の士気や団結力の向上を図ることで、今回このような結果を残すことが出来たのだと思います。

また、この経験を今後の活動に活かしていく考えています。

川島町消防団は、各分団の団員同士が交流を深め、災害時ににおける活動をより円滑なものにするために、平成27年11月15日、IVY BOWL北本にて、第2回川島町消防団ボウリング大会を行いました。消防署、団本部、各分団合わせて62名が参加し、個人戦と団体戦が実施され、団体戦では第一分団が見事に優勝を果たしました。

## スポーツを通して団員同士の交流